

Nuestro grito salvador, inmutable, Imperial: España Una, Grande, Libre

La victoriosa jornada de ayer hacia Bilbao



S. E. el Generalísimo Franco: Caudillo de la hispanidad victoriosa y forjador de la unidad de la Patria en el nombre sagrado de España y en el de los caídos en esta Santa Cruzada

Rebasado el "Cinturón de Hierro" fueron conquistadas numerosas posiciones de las cercanías de la capital

Las columnas continuaban avanzando recogiendo numerosos prisioneros y un extraordinario botín de guerra

El enemigo huye en núcleos a Bilbao y Santander

En el frente de Extremadura se realizó también un importante avance

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—El avance de nuestras tropas sobre Bilbao ha continuado victoriosamente venciendo cuantos obstáculos y resistencias ha puesto el enemigo. Una de nuestras columnas ha ocupado las cotas 421, 430 y 385 al S. O. de Larnabezu. Otras han ocupado Camperucita y Munezorri y otras importantes alturas al O. de Peña Lemona. Otras fuerzas han ocupado Santa Marina y a la hora de recibir el parte seguían marchando hacia Santo Domingo y Archarada. Al N. O. de Urresti fueron tomadas las alturas de Berriaga, por otra columna que ocupó después Unza e Itarramendi al norte de Derio y a las cinco de la tarde marchaba hacia Ailarza y otras posiciones más al oeste.

Hasta ahora se tienen noticias de que el enemigo ha dejado en nuestro poder varios centenares de muertos, más de mil prisioneros, una batería completa de cuatro piezas rusas de 12'40, muchas ametralladoras y un número de fusiles tan considerable que aun no ha sido posible recogerlos todos. En Lezama se ha cogido un tren con 15 vagones de municiones y muchísimo material que todavía no ha podido ser contado y clasificado. Sólo la columna que ocupó Lezama, Zumudio y Santa Marina cogió más de trescientos prisioneros, además del comandante Vallejo jefe del Estado Mayor del cinturón de Bilbao y dos oficiales de complemento. Además de gran cantidad de municiones se cogió un depósito con muchísimos cartuchos del 7,92 y granadas de morteros del 81, un camión-oficina con documentación, más de trescientos mosquetones, coches ligeros y mucho material.

El ímpetu de nuestras victoriosas y magníficas tropas ha sido arrollador; el enemigo huye en grandes núcleos en dirección a Bilbao y se ven también grandes columnas que huyen hacia Santander.

Frente de Asturias.—Ligero tiroteo y cañoneo, habiéndose presentado en nuestras líneas un Cuerpo entero de milicianos con armamento.

Frente de León.—Se ha hecho una rectificación de nuestras líneas en el sector de San Emiliano. En el de Oveja se han encontrado al hacer un reconocimiento, catorce muertos abandonados ayer por el enemigo.

Frente de Santander.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos. En el sector de Huesca se han recogido en Humillas diecinueve fusiles y algunos cascos de guerra abandonados por el enemigo en los combates de ayer.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya fué rechazado un ataque del enemigo causándole numerosas bajas.

Frente de Extremadura.—Fuerzas legionarias han llevado a cabo un nuevo avance, venciendo briosamente la resistencia del enemigo ocupándose un importante collado. En los demás frentes de Andalucía no ha habido novedades dignas de mención.

Entre todos los frentes de este Ejército se han presentado hoy veintiocho milicianos, muchos de ellos con armamento.

Salamanca, 13 de junio de 1937.—De orden de S. E., el General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

UNION ES FUERZA

El aforismo que encabeza estas líneas, harto conocido de todos, se repite sin interrupción a través de los tiempos y de las edades indicando que únicamente aquellos que unidos con fuertes lazos espirituales y materiales, se lancen en la vida a la consecución de un fin, triunfarán en sus empresas.

Al fusionarse por Decreto del Generalísimo, las dos milicias nacionales que tantas páginas de gloria han escrito en la historia de nuestra Patria, los medios exteriores de propaganda y difusión de sus doctrinas, que son las de España; debían también hacerlo y no ser más que un

periódico el que llevara a todos nuestros afiliados y simpatizantes, nuestro credo, que es el credo de la España liberada de la tiranía roja, y nuestras noticias a todos los pueblos componentes de la Provincia.

He aquí pues realizados y plasmados en LABOR nuestros deseos y aspiraciones; adolescente todavía, nuestros brazos juveniles le ayudarán y sostendrán para mantenerse a nivel que su importancia requiere

y alcanzar las aspiraciones que nosotros tenemos con él.

España una, grande y libre ha de ser nuestro lema, y los veintiséis puntos doctrinales de la Falange, con la exaltación de nuestras esencias tradicionales, base de nuestra personalidad, nuestro punto de enredor del cual han de girar nuestras doctrinas, iniciativas y opiniones.

Yo te saludo joven portavoz de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N-S. y te deseo vida próspera para bien de España y de nuestra unificación.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!
El Jefe Provincial.

Por año	7,50 pesetas
Semestre	4
Trimestre	2
Extranjero: año	15

Pago adelantado

LABOR

A nuestros lectores

La distribución de nuestro original en el número de hoy y el exceso del mismo, hacen que nos veamos obligados a retirar nuestro editorial en el que LABOR comunicaba de una manera más amplia a sus lectores la grata nueva de la aparición de nuestro periódico como órgano oficial de la única entidad política del Estado.

Desde que LABOR nació a la luz pública no tuvo otro cometido ni aspiración que la defensa inmutable de los principios nacionales, fundamentos de la razón de ser de España y rasgos esenciales de nuestra eterna personalidad histórica. En la defensa de esa España, católica y fuerte, pusimos nuestros mejores propósitos luchando contra todos aquellos que trataron de adularla. Hoy, en la gran función que el verdadero patriotismo está obligado a desarrollar por la unidad de todos los españoles, no sólo en las horas de guerra sino en el periodo posterior de la paz y del renacer del Imperio, a LABOR le corresponde, para honra suya, este servicio bajo la disciplina de la gloriosa Falange Tradicionalista. La voz del Generalísimo en su sentido de la unificación será nuestra norma permanente de conducta ungida del ímpetu joven de la Falange y la pureza de la Tradición.

A 800 METROS DE BILBAO

Nuestras tropas estaban anoche a 300 metros de Archanda que dista 500 de la capital vizcaina

Otras Divisiones se encontraban a 3 kms. de Bilbao

Durango (Radio Requeté).—Continúan las operaciones en la hora en que regresamos del frente. Avance que, como es natural a medida que nos aproximamos a Bilbao es más dificultoso. Desde luego, son ya cuatro columnas reforzadas las que han roto el cinturón por 7 u 8 posiciones. Nuestras tropas bajan desde el monte Santa Marina a Archanda, decimos que nuestras tropas bajan, fíjense ustedes que encontrándose en este momento a unos 300 metros de este objetivo se encuentra Archanda a unos 500 metros cuesta abajo hacia Bilbao.

En otros sectores también se ha avanzado ocupándose importantes puestos que como se han conquistado hace un cuarto de hora no podemos revelarlo. Otra Brigada se encuentra a 3 kilómetros de la capital. Otra ha ocupado Santo Domingo. Hay otras Divisiones que atacan Vizcaya, fíjense bien que decimos que ataca Vizcaya, cubriendo objetivos que sorprende hasta a los jefes de nuestro glorioso Ejército.

Parte del 5.º Cuerpo de Ejército

FRENTE DE ARAGON.—Después del combate del día de ayer en Chinillas se han recogido 18 fusiles con machetes, un mosquetón, 2 cascos y una cartera con documentos. En el sector de Biescas dejó el enemigo 6 muertos en nuestro campo. En los demás sectores de este frente, sin novedad.

Zaragoza, 13 de Junio de 1937.

Onda de alcance

4.000 prisioneros

Durango (Radio Requeté a la una de la tarde).—En este momento nos llega la noticia de que durante la mañana de hoy se han hecho cerca de 4.000 prisioneros en este frente, lo que da idea del éxito con que continúan las operaciones.

Para darse cuenta del número de prisioneros cogidos, basta decir que éstos sumaban mayor contingente que la columna que los apresó.

De jueves a lunes

Día 12

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Ha continuado hoy el el brillantísimo avance de nuestras tropas que, después de intensa y muy acertada preparación artillera y de aviación, han logrado romper el Cinturón de Bilbao por dos sitios, continuando el avance arrollador de nuestras tropas a lo hora de cerrar este Boletín, sin que se hayan recibido todavía más detalles de la gran victoria que también hoy se ha logrado.

En el sector de Orduña, fuerzas legionarias con un atrevido golpe de mano han ocupado posiciones enemigas en el monte de San Antonio, cogiendo 24 prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el sector de Huesca nuestra aviación ha tenido dos victoriosos combates aéreos, derribando en el primero de ellos dos aviones enemigos monomotores de bombardeo, y en el segundo tres cazas, sin novedad por nuestra parte.

A última hora de la tarde iban recogidos ayer 1.500 prisioneros vizcainos

(Noticias de última hora leídas por Radio Salamanca)

Durango.—Radio Requeté comunica las 19 lo siguiente: A la hora que damos este avance de noticias, nuestras fuerzas continúan avanzando infatigables y arrolladoramente en dirección a Bilbao, tomando todos los puentes que habían sido señalados por el Mando.

El avance tan rápido y el tronar

del cañón hacen que nuestra información no pueda ser más rápida, solamente puedo adelantar que hasta ahora llevamos recogidos 1.500 prisioneros y una cantidad inmensa de armamento y municiones. Muchas carreteras de este frente que van a Bilbao están totalmente cortadas, como por ejemplo la de Guernica a Larrabezua cuyo pueblo se halla ya en poder de nuestras tropas

Un barco inglés protege un navío rojo disfrazado

El yate «Warrion» a pesar de su nombre inglés y el pabellón británico que ostenta, es un barco frente popular disfrazado, que antes se denominaba «Goitzeko Yzarra».

Días pasados, frente a las costas de San Juan de Luz, fué perseguido por los barcos de guerra nacionales, «Velasco» y «Galerna». El yate llamó en su socorro a un barco inglés, refugiándose precipitadamente en aguas francesas.



Elegía del "Auxilio Social",

por José Luis Posada

Y pululan nuestras amarguras, pero se deshacen porque están dentro del tobogán de nuestros sacrificios que tiene su cima y su altura en la calavera de la 1.ª Línea y va descendiendo de tono: por el esfuerzo de la 2.ª, por la crianza rectilínea de los pequeños por la tarea sindical, por el socorro de los cuadros femeninos, por la práctica de tradiciones escogidas; por todas las cosas de Dios de este tobogán sangrante y glorioso que trae, poco a poco, las santas bienaventuranzas patrióticas vivas y caídas de los caídos muertos.

la pregunta de las esquinas, ellas postulan horadando solapas.

«Comprad sellos de «Auxilio Social» pladina páido y justo, redondo, un papel solo trepado en la propia fuerza de su justicia, que es clara como la luna del escarpate que lo sostiene. Las huchas repican ansiosas e impacientes calderilla. Piden. La poesía callada y mendicante de la «ficha azul» entre el tintero y la pluma también solicita. Espera caridad escrita para un prosaismo de alubias y lentejas y aceite...

Y por solo esto, en el ajedrez del mantel, soldados de talento han ganado pan...

que siempre había sido triste y macilento. Se ha quedado el amarillo de su rostro prendido en los atardeceres, y al mediodía, se colorea encendido de tanto comer y jugar. Jugando seriamente. Jugando a los soldados.

Y por solo esto, tiene en la noche luz y salud la buhardilla de otras vidas anochecidas que ahora amanecen—con muebles e higiene—al lado de España.

Y por solo esto, baja y sube, se mueve sin que lo busquen, «auxilio» hermano a los hermanos; hasta «auxilio» de trabajo, «Auxilio Social» para el ser y el compatriota. Desde ahora ni un desafortunado.

LABOR

part. Correos n.º 17